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Actualmente son 179 
las familias que han 
sido catastradas en el 
campamento del 
Cerro Obligado, 
donde se instalarán 
luminarias, estanques 
de agua y mejoras en 
caminos y pasajes 
interiores. 
Por Kar ¡Silva Leal 
Faryngsiva driver 

un año del trágico incen: 
Ax que dejó a 14 personas 

fallecidas en el campa: 
mento Los Pirquenes de Coronel, 
este martes se entregó el terreno 
ubicado en el cerro Obligado a la 
empresa contratista que se adju- 
dicó el proyecto de habitabilidad 
primaria que busca mejorar las 
condiciones comunes del asenta- 
miento que alberga actualmente 
a más de 170 familias según los 
catastros del Servicio de Vivienda 
y Urbanismo (Serviu), 

La falta de accesoa servicios bá- 
sicos, junto a una serie de dificul- 
tades propias deun asentamiento 
precariofueron parte delos facto- 
Tes que el lunes 6 de noviembre 
del 2023 provocaron lamuerte de 
tresgrupos familiares de naciona: 
lidad venezolana (ocho niños y 
seis adultos) que habitaban dos 
casas de material ligero en el Ce 
rro Obligado. Estas condiciones, 
usuales en un campamento, fue: 
ron nuevamente expuestas porla 
tragedia, lo que llevó a las autori 
dadesarealizarcompromisos pa- 
ralas condiciones de quienes ha- 
bitan en el lugar. 

HABITABILIDAD 
La directora regional delServiu, 

María Luz Gajardo, detalló que 
“ayer (martes) se hizo entrega del 
terreno a la empresa contratista 
EcoTem, la cual realizará obras de 
habitabilidad primaria, lo que en 
términos simples implica la insta: 
laciónde62 luminarias fotovoltai 
caenlosaccesos del campamento, 
mejoramiento de sectores y pasa: 
jes al interior, así como ubicar es. 
tanques de agua soterrados de 15 

El incendio en Cerro Obligado tuvo lugar la tarde del 6 de noviembre 

Aun año del fatal incendio que dejó a 14 personas fallecidas en Coronel 

Serviu da inicio a obras de 
habitabilidad primaria en 
campamento Los Pirquenes 
mil litros para apoyo, en especial 
de Bomberos, en caso de eventua- 
les siniestros”. 

Estas obras constan de una in: 
versión de $300 millones, para lo 
cual se tuvieron que realizar una 
serie de gestiones administrati 
vas, tales como el traspaso del te- 
rreno de propiedad de Enel a la 
Municipalidad de Coronel en ju 

nio de este año y el desarrollo de 
tres licitaciones, luego de que la 
primera resultara desierta, la se- 
gunda con oferentes fuera de pre- 
cio, hasta que la tercera se realizó 
vía trato directo. 

Fernanda Toro, encargada dela 
oficina de Asentamientos Preca- 
rios del municipio, detalló que 
durante este periodo se estuvo 

  

Niños, niñas y adolescentes extranjeros 
Luis Lepes, encargado de la Oficina de Dere- 

chos Humanos del municipio de Coronel recor- 
dó que el incendio provocó la muerte de 8 niños, 
niñas y adolescentes extranjeros, por lo que el 
municipio junto a la Seremi de Desarrollo Social 
iniciaron un trabajo de enrolamiento que en ene- 
ro de este año permitió establecer que al menos 
50 menores de edad se encontraban viviendo en 
el campamento, determinado además que el 
95% de los extranjeros en el lugar corresponde 
a personas de nacionalidad venezolana. 

Aunque el primer objetivo fue avanzar en un 
enrolamiento, tras el cese de relaciones diplo- 
'máticas posterior a las elecciones en Venezue- 
la, el acceso a documentos necesarios para el 
proceso se detuvo, por lo que se comenzaron a 
realizar acciones para avanzar en la regulariza- 
ción de los niños, niñas y adolescentes. Así des- 
de fines de agosto a la fecha, la oficina de De- 
rechos Humanos del municipio ha elevado más 
de 150 solicitudes de regularización al Servicio 
de Migraciones. 

Se presume que estarían involucrados en un homicidio frustrado 

Detienen a 4 sujetos en Los 
Angeles e incautan arma de 
la Policía Federal Argentina 
Durante la 
madrugada otras 3 
personas resultaron 
heridas por armas de 
fuego en la comuna. 

Cuatro personas fueron dete- 
nidasen Los Ángeles porsu pre 
sunta responsabilidad en un ho- 
micidio frustrado que dejóa tres 
personas heridas por impactos 
de bala. El hecho que tuvo lugar 
durante la madrugada de este 
miércoles en la capital provin 
cial fue abordado por Carabine: 
ros, quienes lograron constatar 
que los sujetos detenidos ade- 
más portaban un arma de uso 
policial argentino. 
Según explicó el prefectode Ca: 

rabineros, coronel Marcelo Salas, 
el llamado recibido por la patru 
la foco de Los Ángeles indicaba 
que unos sujetos desconocidos a 
bordo de un vehículo dispararon 
alasvíctimas quese encontraban 
enla vía pública, porlo quese des- 
plegaron equipos para ubicar el 
móvil en cuestión, 

Al dar con su ubicación, se de- 
tuvo a 4 personas que lo ocupa- 
ban, todos ellos adultos y chile 
nos con antecedentes policiales. 
El coronel destacó que tambiénse 
lesencontró armamento: “4 pisto: 
las, un revólver, todos con muni 
ción.Lo más particular deestosar 
mamentosesqueuno pertenece a 
la Policía Federal Argentina”. 

Labocar Concepción quedó a   

Labocar de Carabineros quedó a cargo de las pericias en el lugar. 

cargo dela indagatoria y pericias 
enel sitio del suceso, lo que jun- 
to a otras diligencias buscarán 
establecer cómo llegó el arma- 
mento extranjero a manos delos 
detenidos. 

Ayerlos 4 sujetos fueron pues 
tos a disposición del Juzgado de 
Garantía, donde se decretó ilegal 
la detención, por lo que la Corte 
de Apelaciones tendrá queresol 
ver esta situación y determinar 
si corresponde aplicar una me- 
dida cautelar tan gravosa como 
la prisión preventiva que solici 

tó la Fiscalía. 
En este sentido, el Ministerio 

Público formalizó investigación 
por los delitos consumados de 
porte ¡legal de armas de fuego, 
porte ilegal de municiones y re 
ceptación, porlo que hasta ahora 
no existirían antecedentes sufi- 
cientes para fundar la participa- 
ción de los sujetos en el homici 
dio frustrado. En cuanto a las víc: 
timas, se trató de un adolescente 
y dos adultos -uno con orden de 
detención vigente-, los cuales se 
encuentran fuera de riesgo vital. 

  

trabajando con los voceros y 1e- 
presentantes del campamento, 
realizando algunas mejoras con 
sistentes en la instalación de se- 
haléticas en las calles de mayor 
movilidad para mantener víasde 
evacuación expeditas ante situa: 
ciones de emergencia. 

Debidoalafaltadeserviciosbá 
sicos, unade los factoresde riesgo 
suele serel tendido eléctrico irre- 
gular, por lo que la encargada co 
mentóque“laideaestrabajarcon 
CGE para que de una u otra for. 
ma puedan ayudar a que el cam 
pamento tenga energía eléctrica, 
estamos aún en conversaciones, 
la última fue hace un mes con el 
'erente de CGE para verla posibi 
idad de avanzar en esto”. 
A esto agregó que si bien las 

condiciones físicas del lugar re 
ciénserán mejoradascon la inter 
vención del Serviu,si haneviden 
ciadouncambio de conducta por 
parte de quienes habitanen el lu 

gar.“Hay más preocupación delas 
y los vecinos sobre el tema eléc- 
trico,lasaguasservidas,desusca- 
minosy de entender decierta for 
ma que viviren un campamento 
nolos limita a que puedan mejo- 
rar las condiciones en las que vi- 
ven", agregó 

CAMPAMENTO 
Delas 179 familias catastradas 

en el campamento, desde el mu- 
nicipio estiman queson cerca de 
96 las familias migrantes, de las 
cuales más del 95% corresponde 
a venezolanos. 

En cuanto a una posible solu- 
ción habitacional, la directora del 
Serviu enfatizó que “lo que he- 
mos sostenido es que hay que 
erradicara las familias, porque las 
condiciones de suelo del terreno 
no nos permiten construir allí, 
eso se ha señalado y conversado 
con ellos, así que la propuesta de 
trabajo es en esa línea”, 

    

  

en Coronel, donde las llamas se propagaron rápidamente a partir de una estufa de leña hecha con latón. 

ES........ 
luminarias fotovoltaica en los 
accesos del campamento, 

mejoramiento de sectores y 

pasajes al interior, así como 

ubicar estanques de agua 

soterrados de 15 mil litros” 

María Luz Gajardo 
directora regional del Sevi 
o 

E £....... delas y 

los vecinos sobre el tema 
eléctrico, las aguas servidas, de 

sus caminos y de entender de 
cierta forma que vivir en un 
campamento no los limita a que 

puedan mejorar las condiciones” 

Fernanda Toro encargada del Oficina 
de Asentamientos Prearis de Coronel 

120 
días es el periodo de 

tiempo que está 
contemplado para la 

ejecución del proyecto en 
Coronel 

  

Se espera que 
los trenes 
lleguen a 
Concepción a 
fines de 
diciembre de 
este año. 

Cot uno tiene una copacilal de més de 600 pasairos 

EFE Sur sumará dos nuevos 

trenes aumentando a 11 los 
automotores eléctricos 

A finales de año dos nuevos 
trenes adquiridos por EFE Sur 
llegarán al Puerto de San Anto- 
nio desde China, con lo quesees- 
pera que durante el primer se- 
mestre del próximo año secom- 
pletenlas pruebas requeridas pa- 
Ta su entrada en funcionamien- 
to y ampliar de 9 a 11 los auto: 
motores eléctricos disponibles 
porel servicio de transporte. 

El gerente general de EFE Sur, 
Nelson Hernández, indicó que 
esto “demuestra nuestro real 
compromiso con el futuro ferro- 
viario dela región. La llegada de 
estos dos nuevos trenes de últi- 
mageneración vienea fortalecer 
nuestra capacidad de respuesta 
ala creciente demanda, pudien- 

do olteceren un corto plazo un 
servicio más rápido, seguro y 
sostenible”. 

Los equipos son dos trenes de 
tres carros cada uno, los cuales 
tienen lasmismasespecificacio. 
nes técnicas que los que entra- 
ron en circulación el año 2021 
enlaslíneas 1 y 2del Biotrén.No 
obstante, en esta ocasión, se su- 
man dos mejoras en materia de 
estándar de la electrónica de 
control y el seccionamiento de 
seguridad de los pantógrafos. 

Este nuevo material rodante 
se suma a los avances de la fase 
1 del proyecto de ampliación de 
capacidad dela Línea 2delservi- 
cio de pasajeros. Este contempla 
la extensión en 80 metros de ca- 

da uno de los 14 andenes exis- 
tentesentre Concepción y Coro- 
nel, habilitando la infraestructu 
ra necesaria parala llegada delos 
nuevos trenes dobles. 

Con esto se busca duplicar la 
capacidad del Biotrén para el 
2027. Además, actualmente las 
obras están en licitación y la ad: 
quisición de 10 nuevos trenesse 
encuentra en proceso. 

En Biobío el Plan Maestro Fe- 
rroviario implica una inversión 
histórica de más de $3 mil millo- 
nes de dólaresen 8 proyectosen 
diferentes etapas: ejecución, di- 
seño o licitación de estudios, y 
que buscan potenciar el desarro. 
lloeconómico y social de los ha- 
bitantes del Biobío.
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